

Cinco candidatos propios, desarrollados en varias instituciones científicas, y más de un millón de dosis administradas en diferentes procesos de análisis clínicos caracterizan hoy la estrategia de vacunación antiCovid-19 de Cuba.



Primer país de América Latina en presentar una propuesta para contrarrestar la pandemia que azota al mundo desde 2020, la nación caribeña llega a casi la mitad de 2021 con un millón 115 mil 335 habitantes que poseen al menos una dosis de los productos Soberana 02 o Abdala.

**Soberana 02**, candidato desarrollado por el **Instituto Finlay de Vacunas (IFV)**, constituyó también el primero de la región en pasar a la fase III de ensayos clínicos que incluye a 44 mil 10 voluntarios de La Habana, y en esta etapa, reforzó el esquema de dos dosis con otra de las formulaciones creadas en la misma institución: **Soberana Plus**.

Por su parte, **Abdala**, nombrado en homenaje al poema del Héroe Nacional de Cuba, José Martí y concebido en el **Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología (CIGB)**, logró completar su esquema de tres dosis en la tercera etapa de análisis con 48 mil 290 sujetos de las provincias orientales Santiago de Cuba, Granma y Guantánamo.

Ambas, probaron en cada fase su seguridad e inmunogenicidad, al

no presentar eventos adversos graves luego de la vacunación y lograr incrementar los títulos de anticuerpos necesarios, así como elevar la respuesta inmune de los individuos, indicaron recientemente sus desarrolladores.

En todas las etapas de ensayos clínicos, 172 mil 233 cubanos recibieron las dosis previstas.

Por dichas razones, las autoridades sanitarias fueron autorizadas para iniciar con los candidados vacunales Soberana 02 y Abdala un estudio de intervención que incluye sectores con un alto peligro de contagio, enfermedad y dispersión de la pandemia, expuestos en situaciones reales de transmisión comunitaria.

Con esa evaluación, cuyo objetivo es demostrar la eficacia, efectividad e impacto del candidato en el individuo al que se le aplica y saber si resguarda a quien se relacione directamente con él y no haya sido inmunizado; las propuestas vacunales han llegado hasta los hombros de 330 mil 726 personas.

A ambos procesos, se sumó desde el 12 de mayo la intervención sanitaria en territorios y grupos de riesgo, durante la cual han recibido al menos una inyección 612 mil 376 personas.

Con la primera dosis de Abdala, se vacunaron hasta este jueves 269 mil 272 personas en La Habana; mientras 326 mil 01 trabajadores de la salud y pacientes vulnerables de varias provincias cuentan con una inyección de ese producto o con Soberana 02.

Las autoridades cubanas prevén completar la inmunización del 70 por ciento de los habitantes de la isla para el mes de agosto.

Completan las cinco propuestas de Cuba para contrarrestar la Covid-19; **Soberana 01, también del IFV; y Mambisa, del CIGB**, única pensada para administrar por vía nasal.

Información de PRENSA LATINA

---